
皇馬巴塞球賽風波 消委接19宗投訴
涉款13.9萬最貴一宗13761元 球迷斥主辦方縱容無票者重複拎簽名肇禍
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今次賽事本已被批評門票售價高昂，最貴2,480元，
最平也要680元，最終只有不足8,000人入場。不

過，今次風波在於主辦方特設6,880元套票，內含一張
2,480元的門票，另可自行選擇與皇馬或巴塞名宿見
面、合照及索取簽名，惟最終多名球迷不滿主辦單位安
排混亂，部分著名球星早早離場以至貨不對辦。

套票列明與全隊17人拍照及簽名
市民Martin昨日在電台節目上訴苦，指套票列明可
與全隊17人每人拍一張照片及簽名。簽名會原定當天
早上11時開始，但約60位球迷直到11時50分才被允
許進入會場，惟進入會場後才發現費高、卡路士及簡
拿華路等最著名球星已經離場，再被主辦方告知活動
於中午12時便會結束，「10分鐘根本無可能簽到這麼
多名。」他最想簽到的卡斯拿斯隨後亦離場，未能索
取其簽名，「當時不少球迷冀追他要簽名，卻被保安
攔截及趕走。」
有苦主反映，見面會當日疑似主辦方容許一些沒有
購票的人率先進入會場合照及簽名，且重複排隊導致
一眾球星發火離場，以高價購買套票的數十名皇馬球
迷慘變「黑狗偷食、白狗當災」。
然而，主辦方其後卻聲稱「由於部分球星希望更好
地準備比賽，導致他們突然離開簽名會現場」，苦主
明顯對相關說詞不收貨。

苦主：主辦方未組織好活動
Martin昨日亦表示，排隊正式進入會場時，已經看
到有人在場內，懷疑部分更已重複排隊兩三次，「當
中有些是小朋友手持一本類似紀念冊，明顯簽名不止
一次。」他坦言，整個過程的體驗和觀感十分差，認
為主辦方好像事不關己，根本無組織好整個活動。
他又指，經過一次又一次的球星風波，對香港舉辦
同類活動已失去信心，且外地舉辦同類賽事的門票價
格明顯較香港便宜，日後寧願考慮到外地觀賽。據公
開資料顯示，是次名宿亞洲巡迴賽除香港站外，亦有
卡塔爾多哈及日本東京兩站，最低票價分別僅約220
港元及約280港元，明顯較香港低。
消委會總幹事黃鳳嫺在同一電台節目上表示，前晚
已初步接觸皇馬香港球迷會及主辦方代表。她指出，
套票的賣點為「可與同17位球員單對單合照」，結果
「影又影唔切、簽又簽唔切」，主辦方的後續處理亦
不妥善，但認為未必違反《商品說明條例》，「主辦
方有局部提供條款上的承諾，故似乎屬最傳統的消費
爭議。若最終未能達成共識，可能要透過小額錢債處
理。」
她期望主辦方人性化處理每一宗投訴，並呼籲日後
有同類賽事時，主辦方在宣傳上要做好合理期望管
理，避免同類事件再發生。

香港文匯報訊（記者 費小燁、蕭景源）對於
球迷投訴皇馬球星對巴塞傳奇表演賽相關安排貨
不對辦，立法會議員鄭泳舜昨日在接受香港文匯
報訪問時認為，主辦方或已涉及違反《商品說明
條例》，促請海關及消費者委員會跟進。他指
出，接連出現美斯甩底風波及今次事件，已令香
港形象受損，不能接受，惟今次純屬商業活動，
希望日後再有類似活動時，足總可向主辦單位提
供相關資訊及顧問意見。
本身是大型體育活動事務委員會副主席的鄭泳
舜說：「支付了數千元卻未能與心儀球星見面及
合照，明顯有負球迷的期望。」但他指與美斯風
波性質不同，「今次純屬商業活動，與美斯那場
賽事獲『M』品牌認可不同，後者特區政府有責
任審批及跟進。」惟他相信兩者均屬個別事件，
而實際上香港於過去一年亦成功舉辦了不少體育
及大型演唱會等盛事活動，但特區政府亦應了解
今次事件，盡量預防類似事件再次發生。
他期望日後的大型活動，主辦單位應先衡量是
否有足夠經驗及能力處理，且除了考慮經營角
度，同時亦要顧及香港形象。

立法會議員江玉歡亦指出，今次事件在某
程度上影響外界評估香港舉辦活動的能力，
或令計劃來港舉辦活動的組織方卻步。她建
議特區政府考慮制訂「良好作業守則」，列
明貨不對辦的定義、需要退款的情況，以及
宣傳廣告和處理投訴的做法等，讓業界遵
守；同時也可增設專門部門，協助主辦方舉
辦大型活動盛事。

律師：主辦方有責任賠償
執業大律師陸偉雄認為，今次事件部分球迷
既可觀賞球賽又成功索取簽名及拍照，「簡單
而言，如果說整個安排是沒有人可以拿到球星
簽名及合照，或者球星根本沒有落場，在這樣
的基礎下，刑事成分就明顯很多。」
惟他指出，雖然刑事檢控基礎高，但如主辦
方未能向所有購買「特別體驗套票」的球迷履
行列明條款，已可能構成破壞合約及有責任作
出賠償，涉事球迷可循小額錢債審裁處進行索
償。不過，由於不屬於破壞合約的最嚴重情
况，相信難以獲得全數賠償。

香港各界正積極透過舉辦各項盛事

振興經濟與旅遊業之際，上周五舉行

的「皇家馬德里球星對巴塞隆拿傳奇

賽事」卻又引起軒然大波，一班球迷

以6,880元購買套票後，卻未能如願

與心儀球星見面、簽名及合照，怒轟

貨不對辦，並已報警求助。有苦主昨

日指當日簽名活動較原定遲50分鐘才

能進入會場，部分最著名球星已經離

場且被告知活動將於10分鐘後完結，

批評主辦方容許有人插隊兼重複索取

簽名引發事件，且主辦方態度冷漠。

一眾網民亦在主辦方的社交平台聲

援，要求公開道歉和回水。消委會表

示，截至昨午5時共接獲19宗相關投

訴，合共涉款近13.9萬元，最高一宗

金額涉款13,761元。

●香港文匯報記者 費小燁

議員批損港形象 促海關消委跟進

8 人 涉 嫌 於
2020 年發生的
醫院口岸爆炸
案，昨日在高
等法院續審。
被告李嘉濱的

代表大律師朱寶田續盤問偵緝警員溫文鏡，溫重申
自己有15年調查經驗，透過步姿、「呈V字形眼
眉」和衣着去認出李嘉濱，非靠對方眼鏡；另又否
認曾在警署內與警長陳國威以李的女友安危威脅、
逼使其招認及配合他們進行警誡錄影會面。
辯方又質疑2020年3月8日帶李嘉濱去梅芳街某大
廈 1A 室搜查時，溫是擔心「入錯屋爆錯門」才
「逼」李嘉濱撞密碼，以及不敢「爆開」衣櫃內一
個夾萬檢查，是怕入錯屋而「爆埋個夾萬，就要孭
鑊」。溫一概否認，反駁稱持有上址搜查令，而
「搜查令賦予我哋權力，爆錯門，我哋都唔會孭
鑊」，此外若需檢查夾萬內的物品，而被捕人不提
供密碼，他會檢取夾萬或「爆開佢」，而事實上他
當時沒有這樣做，「相信當其時應該係無特別物品

係入面。」
對於辯方認為警方帶李嘉

濱到大角咀宏創方調查期
間，連李要求上洗手間都要
警長陳國威陪同入廁所內，
質疑安排並非必要。溫再度
反駁稱「我認為呢個安排先
係最必要嘅，如果唔跟埋入
去嘅話，被告人有可能會做
出啲傷害自己嘅事、或者有
意外」。
辯方另質疑，溫在檢取李

嘉濱身上兩部手機後，根本
無須自己拍攝兩部手機內
容。溫解釋，他拍攝的相片
可以用在稍後的錄影會面當
中，而網罪科擷取資料需
時，若然未能成功擷取資料，網罪科也不會進行拍
攝工作。審訊今日（24日）繼續。

●香港文匯報記者 葛婷

香港文匯報訊（記者 蕭景源）周杰倫將於明年
6月底在啟德體育園主場館舉行一連三場《嘉年華
世界巡迴演唱會》，隨即掀起一輪搶購門票潮，
但「杰迷」須小心騙徒混水摸魚。香港警方由本
月18日至22日已合共接獲8宗涉及周杰倫巡迴演
唱會的購票騙案，損失金額達18萬港元，當中6
宗是經社交網站「小紅書」訂購遇騙。警方呼籲
「粉絲」不要「盲搶飛」，以免被騙徒有機可
乘。

6宗經「小紅書」訂購出事
警方昨日在「守網者」Facebook專頁發文，指

近期周杰倫「嘉年華」巡迴演唱會開始接受優先
訂票，隨後官方發文指公開發售日期尚未正式公
布，網上流傳的日期是假消息，但仍有騙徒假冒
「出讓」優先門票，要求「粉絲」將費用轉賬至
個人銀行戶口，最後賣家失聯，導致損失。
警方提醒，相信周杰倫「嘉年華」巡迴演唱會
結束（29/6/2025）前，騙徒都會絞盡腦汁，詭計
盡出，誓要欺騙無數「杰迷」，呼籲「杰迷」們
應選擇透過官方銷售渠道購票，或以面交方式購
買，以減低受騙風險；如有任何懷疑，應立即終
止交易；付款前使用「防騙視伏器」或「防騙視
伏App」評估詐騙風險。

香港文匯報訊（記者 鍾佩欣 澳門報道）香港
特區政府聯同廣東省和深圳市政府，以及澳門政
府上月推出為期一年的「大灣區跨境直通救護車
試行計劃」。澳門特區政府表示，港澳兩地曾於
演練跨境救護服務時以約1小時50分由仁伯爵綜
合醫院直達香港瑪嘉烈醫院。仁伯爵綜合醫院相
信，若兩地達成相關協議，病人則可及時送到目
的地醫院，而急需骨髓或器官移植等的病人較適
合相關服務。
「大灣區跨境直通救護車試行計劃」首階段安

排會先實行跨境直通救護車由深圳和澳門的指定
派送醫院（即香港大學深圳醫院和澳門仁伯爵綜
合醫院）載送病人到香港的指定公立醫院。在跨
境直通救護車安排的機制下，經指定跨境合作醫
院團隊評估及同意，可安排以「點對點」模式於
指定醫院之間直接運送有特定需要及臨床狀況合
適的病人到香港，無須在口岸轉換救護車，從而
減低病人在運送過程的風險。
澳門特區政府表示，港澳試行計劃期間有三輛

本澳救護車可由山頂醫院，直達香港五間指定公

立醫院，包括香港兒童醫院、北大嶼山醫院、瑪
嘉烈醫院、瑪麗醫院和屯門醫院。港澳相關部門
曾於非交通繁忙時段演練跨境救護服務，當時仁
伯爵綜合醫院直達香港瑪嘉烈醫院約需1小時50
分，後續將視乎計劃使用情況考慮是否要擴大投
入服務的救護車、醫院等，並期望下階段可實現
雙向服務。
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口岸爆炸案 警員重申憑眼眉衣着認出被告

周杰倫演唱會購票騙案 警接8宗涉款18萬

港澳試行直通救護車 下階段冀雙向服務

七旬跟車雜工遭巨型鋼管砸頭不治
●港澳跨境救護車試行計劃下階段可實現雙向服
務。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）一名跟車男雜工，
昨晨約9時在上水圍文閣村附近工地吊運一批巨型鋼
管時，意外遭鋼管擊中頭部重傷昏迷，急送北區醫
院證實不治。警方已將事件列作工業意外，並聯同
勞工處及渠務署調查事故原因。
署理渠務署署長李康年昨晚回應時表示高度關注
工作意外，對一名年約72歲的工程物料運輸公司工
人在搬運物料期間受傷，其後不幸身故深表難過，
向死者家人致以深切慰問，並指示工程團隊嚴肅跟
進事故成因，全面檢視安全工作程序及措施，以及
向死者家屬提供適切協助。渠務署正全力配合勞工
處及警方調查。事發後，相關工序已經暫停，直至
署方確認承建商及物料供應商已採取所需安全措
施。渠務署亦已敦促工程團隊全面檢視工作安全情
況及採取適當改善措施，避免同類意外再次發生。

承建商須暫時停工
勞工處亦高度關注事件，指涉事男工預備卸下貨

車上的金屬喉管時，被墜下的喉管擊中死亡，處方
十分難過，並對家屬致深切慰問。
發言人指，處方已即時派員到意外現場展開調

查，並已向承建商發出「暫時停工通知書」，停止
在涉事場地使用貨車式起重機處理貨物，直至處方
信納承建商已採取措施消除有關危害才可復工；若
調查發現有違例事項，會依法處理。
不幸身亡的事主姓黄（72歲），任職跟車雜工，

擁有40多年同類工作經驗，他昨日上午開始與另一
名雜工及貨車司機，準備運送一批總數十多條的巨
型鋼管前往4個目的地，而鋼管每條直徑由33厘米
至100厘米，重約200公斤至500公斤，被綁帶固定
在貨車拖架上，拖架邊亦有 4條木柱阻擋水管墜
下。
事發時男事主到達首一個目的地，即屬渠務署的

上水鄉蓄洪池工地卸貨。其間4條巨型鋼管突從貨拖
架滾下，事主走避不及被擊中頭部倒地。司機和另
一雜工見狀，立即安排另外兩名工友駕車將事主送
往北區醫院救理，涉事貨車則繼續運送其他水管前
往其他目的地。惟事主被送抵醫院後已無呼吸脈搏
證實不治，院方遂通知警方跟進。

香港文匯報訊 據央視新聞報道，外交部發言人
毛寧昨日主持例行記者會。有記者提問，據報
道，美國「國會—行政部門中國委員會」（CE-
CC）20日發布2024年度報告，稱中國政府違背
「一國兩制」原則，加大干涉港澳事務，發言人
對此有何回應？毛寧表示，這個機構一貫出於政
治目的攻擊抹黑中國，毫無信譽可言。該機構年
復一年發布所謂「報告」，污衊抹黑港澳人權狀
況和「一國兩制」實踐，中方對此強烈不滿，堅
決反對。
毛寧說，香港和澳門回歸祖國以來，「一國兩

制」制度體系不斷完善，經濟社會實現歷史性躍
升，港澳居民的各項權利和自由得到充分保障，
獲得感、幸福感、安全感大幅增強。這充分表
明，「一國兩制」具有顯著制度優勢和強大生命
力，是保持香港、澳門長期繁榮穩定的好制度，
是服務強國建設、民族復興偉業的好制度，是實
現不同社會制度和平共處、合作共贏的好制度，
必須長期堅持。
「在中央政府全力支持和港澳各界人士共同努力
下，『一國兩制』實踐一定能夠行穩致遠，香港和
澳門將綻放出更加璀璨的光彩。」毛寧說道。

外交部：「一國兩制」實踐定能行穩致遠

●上水圍文閣村附近一工地昨日發生男雜工遭鋼管擊
中昏迷，送院不治。 香港文匯報記者鄧偉明 攝

●圖為大角咀必發街
宏創坊。 香港文匯報

記者鄧偉明 攝
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